

Frau  
Manuela Karoline Lenz  
Plattform BRUMMTON-BELASTETE-MENSCHEN-STEIERMARK

kunst\_freiraumkleegasse8@aon.at

**Matthias Knopper, BA**  
Sachbearbeiter

[matthias.knopper@gesundheitsministerium.gv.at](mailto:matthias.knopper@gesundheitsministerium.gv.at)  
+43 1 711 00-644435  
Stubenring 1, 1010 Wien

E-Mail-Antworten sind bitte unter Anführung der Geschäftszahl an [post@sozialministerium.gv.at](mailto:post@sozialministerium.gv.at) zu richten.

Geschäftszahl: 2025-0.733.668

### **Ministerkorrespondenz**

### **Plattform BRUMMTON-BELASTETE-MENSCHEN-STEIERMARK; Offener Brief an die Bundesregierung**

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihre Nachricht und die darin enthaltenen Ausführungen zum Thema tieffrequenter Schall sowie zu den möglichen gesundheitlichen Auswirkungen entsprechender Immissionen.

Dem Bundesministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz (BMASGPK) sowie der gesamten Bundesregierung ist der Schutz der Gesundheit der Bevölkerung ein zentrales Anliegen. Ihre Anregungen zu einer vertieften Auseinandersetzung mit tieffrequenten Schallemissionen und zu einer Weiterentwicklung der bestehenden Beurteilungsgrundlagen werden geprüft und an die fachlich zuständigen Stellen weitergeleitet.

In diesem Zusammenhang dürfen wir darauf hinweisen, dass bei weiterführenden Fragen und Anregungen das Bundesministerium für Land- und Forstwirtschaft, Klima- und Umweltschutz, Regionen und Wasserwirtschaft (BMLUK), das Umweltbundesamt oder die auf regionaler Ebene für den Bereich Lärm und Schallschutz zuständigen Stellen kontaktiert werden können.

Wir danken Ihnen für Ihr Engagement in dieser Thematik.

Mit freundlichen Grüßen,

15. Dezember 2025

Für die Bundesministerin:

Dr. Katharina Reich

Elektronisch gefertigt